

Le Trégor Trégastel le 21 mars 2024



POUL-PALUD. Un lieu de mémoire en hommage aux donneurs d'organes et à leurs proches

Samedi 16 mars, un lieu de mémoire en hommage aux donneurs d'organes et à leurs proches a été inauguré à l'espace de loisirs de Poul-Palud. Symbole de longévité, un gingko biloba a été planté pour incarner un Arbre de vie, en présence d'une cinquantaine de personnes dont le maire de Lannion Paul Le Bihan, des élus locaux, des greffés venus honorer par leur présence la mémoire de celle ou de celui à qui ils doivent la vie, des membres de France Adot22 et de nombreux habitants.

Le maire Xavier Martin était quant à lui représenté par sa 1ère adjointe, Dominique Laborde, qui a relayé son discours : « En plantant cet arbre, nous honorons la mémoire de ceux qui ont donné une seconde chance à d'autres personnes. Nous nous engageons également à sensibiliser davantage à l'importance du don d'organes, afin que chaque citoyen puisse envisager ce geste noble et sauver des vies ».

« Un lieu de vie »

« Cet Arbre de Vie rappellera aux Trégastelloises et aux Trégastellois que leur commune aura été dans les toutes premières communes costarmoricaines à créer ce lieu de vie, de réflexion, en hommage aux donneurs et à leurs familles », a pour sa part souligné Hervé Le Serre, de Trévou-Tréguignec, président de France Adot 22.



Un lieu de mémoire en hommage aux donneurs d'organes et à leurs proches a été inauguré à l'espace de loisirs de Poul-Palud. Adot

Moment d'émotion avec l'intervention du couple Anne-Hélène et David, qui en 2002 ont accepté le prélèvement d'organes sur leur fils de 2 ans décédé accidentellement. « Un témoignage qui fait comprendre combien tout le monde est concerné par le don et la greffe ».

D'autres projets

C'était la 11^e cérémonie organisée dans les Côtes d'Armor depuis 2022, « d'autres projets sont en cours, qui se concrétiseront prochainement », a annoncé Hervé Le Serre.

De son côté, le collectif

Greffes+ s'emploie à ajouter sous les panneaux d'entrée des villes un panneau Ville ambassadrice du don d'organes, associé au ruban vert, symbole du don d'organes. « Un message régulièrement adressé à nos concitoyens, aux visiteurs, qui incitera chacun à réfléchir à ce sujet qui nous concerne tous. Ces panneaux existent déjà à Trégastel, qui au regard de ce lieu de mémoire de Poul-Palud inauguré ce jour, devient véritablement Ville ambassadrice du don d'organes ».

Rendez-vous est donné le 18 juin prochain à l'occasion du passage à Trégastel du 7^e Tour

de Bretagne cycliste des greffés.

Aujourd'hui en France, alors que la liste d'attente de greffe est d'environ 22 000 par an, le nombre de greffés d'un organe vital stagne autour de 6 000. En 2023, 900 personnes sont décédées avant greffe.

« Il faut afficher clairement sa position à ses proches, conclut Hervé Le Serre. C'est le sens de la carte d'ambassadeur du don d'organes de France Adot. Honorer les donneurs et leur famille, en proposant d'instaurer des lieux de mémoire, c'est contribuer à déployer cette culture du don ».